

# CYCLE DE CONFÉRENCES PUBLIQUES EN ÉTUDES GENRE 2025-2026

## Libérer les corps ?

Contraception, sexualité  
hétérosexuelle et inégalités de genre

### Cécile Thomé

Chargée de recherche CNRS,  
Centre Maurice Halbwachs

**Lundi 15 décembre 2025 | 18h15**

Uni Mail, salle MR070



Informations sur  
**[www.unige.ch/etudes-genre](http://www.unige.ch/etudes-genre)**

Chargée de recherche en sociologie au CNRS au sein du Centre Maurice Halbwachs, **Cécile Thomé** mène des recherches inscrites dans une perspective de genre et visant à comprendre les effets des innovations médicales et techniques. Elle s'est d'abord intéressée aux pratiques sexuelles et contraceptives, afin de confronter une sexualité hétérosexuelle ordinaire considérée comme naturelle, individuelle et intime aux conditions sociales et matérielles qui la rendent en fait possible. Après des travaux portant sur les applications de suivi du cycle menstruel, elle poursuit des recherches sur les usages du numérique en santé, notamment sexuelle et reproductive.

# Libérer les corps ?

## Contraception, sexualité hétérosexuelle et inégalités de genre

Plus d'un demi-siècle après la révolution sexuelle qu'aurait entraînée la légalisation de la contraception puis de l'avortement, femmes et hommes demeurent inégaux face à la sexualité. Qu'il s'agisse d'exprimer son désir ou d'éprouver du plaisir, l'expérience de la sexualité reste profondément genrée. Si la diffusion de la contraception médicale n'a pas libéré définitivement la sexualité, quelles ont alors été ses conséquences exactes sur les expériences intimes des hétérosexuel.les?

Afin de répondre à cette interrogation, la conférence explorera les évolutions de la sexualité hétérosexuelle à l'aune de la contraception en s'appuyant sur dix ans de recherches sociohistoriques couvrant une période allant des années 1960 aux années 2020. Il s'agira de confronter une sexualité considérée comme naturelle, individuelle et intime aux conditions sociales et matérielles qui la rendent en fait possible, et donc d'éclairer la manière dont la contraception contribue à modeler les normes, les pratiques et les représentations de la sexualité hétéro ordinaire. La contraception apparaît ainsi sous un double jour, entre condition de l'émancipation, notamment pour les femmes, et creuset des inégalités qui fondent et modèlent l'hétérosexualité.

Le cycle de conférences publiques en Etudes genre est organisé chaque année par l'Institut des Etudes genre.

Pour s'inscrire à la liste de diffusion des Etudes genre:

[www.unige.ch/etudes-genre/newsletter](http://www.unige.ch/etudes-genre/newsletter)